

Eidgenössische Steuerverwaltung ESTV
Eigerstrasse 65
3003 Bern

Per E-Mail an: vernehmlassungen@estv.admin.ch

Bern, 22. Dezember 2016 sgv-Ho/nf

Vernehmlassungsantwort
Änderung der Verordnung über die Verrechnungssteuer (Konzernfinanzierung)

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 23. September 2016 hat uns das Eidgenössische Finanzdepartement eingeladen, zur obgenannten Verordnungsänderung Stellung zu beziehen. Inhalt der Vorlage sind Verbesserungen der verrechnungssteuerlichen Bedingungen für die konzerninterne Finanzierung. Für die uns eingeräumte Gelegenheit zur Meinungsäusserung und für die Berücksichtigung unserer Anliegen danken wir Ihnen bestens.

Der Schweizerische Gewerbeverband sgV, die Nummer 1 der Schweizer KMU-Wirtschaft, vertritt 250 Verbände und gegen 300'000 Unternehmen. Im Interesse der Schweizer KMU setzt sich der grösste Dachverband der Schweizer Wirtschaft für optimale wirtschaftliche und politische Rahmenbedingungen sowie für ein unternehmensfreundliches Umfeld ein.

Die Verordnungsänderung betrifft die KMU, wenn überhaupt, nur am Rande. In der **Beilage** erhalten Sie die Vernehmlassungsantwort unseres Mitglieds, der Chambre vaudoise des arts et métiers, die wir unterstützen.

Der Schweizerische Gewerbeverband sgV befürwortet daher die vorgeschlagenen Änderungen der Verordnung über die Verrechnungssteuer im Zusammenhang mit der Konzernfinanzierung.

Die vorgesehenen Verbesserungen der steuerlichen Bedingungen der Konzernfinanzierung sind ein notwendiger Schritt in die richtige Richtung. Es braucht aber, wie auch *economiesuisse* in ihrer Stellungnahme zu Recht festhält, eine grundlegende Reform der Verrechnungssteuer, um deren Nachteile für den Werk- und Finanzplatz Schweiz zu beseitigen, die konzernexterne Finanzierung in die Schweiz zurück zu holen und den unterentwickelten Kapitalmarkt zu beleben. Auch die KMU haben ein Interesse daran, dass die grossen Konzerne möglichst gute Rahmenbedingungen vorfinden, denn sie sind vielfach wichtige Kunden und Lieferanten der KMU; es besteht ein gegenseitiges Abhängigkeitsverhältnis. Es gibt nicht die KMU-Wirtschaft und jene der grossen internationalen Konzerne, die unabhängig voneinander operieren; es gibt nur EINE schweizerische Volkswirtschaft.

Für die Berücksichtigung unserer Stellungnahme danken wir Ihnen bestens.

Freundliche Grüsse

Schweizerischer Gewerbeverband sgV



Hans-Ulrich Bigler
Direktor, Nationalrat



Henrique Schneider
Stellvertretender Direktor

Beilage

- Erwähnt

USAM
M. Rudolf Horber
Schwarztorstrasse 26
Case postale
3001 Berne

Paudex, le 14 octobre 2016
ASN/ra

Modification de l'ordonnance sur l'impôt anticipé (financement de groupes de sociétés)

Procédure de consultation

Monsieur,

Nous avons pris connaissance avec intérêt de l'objet cité sous rubrique, qui a retenu toute notre attention, et nous permettons de vous faire part de notre position à ce sujet.

I. Une réforme de l'impôt anticipé toujours souhaitable

La volonté affichée depuis quelques années par le Département fédéral des finances de réformer le système de l'impôt anticipé nous paraît toujours d'actualité et nous y sommes favorables, dans la mesure où les propositions formulées s'orientent vers un renforcement du marché suisse des capitaux ainsi que de la compétitivité et de l'attractivité helvétiques par le maintien de conditions-cadres propices à la place financière de notre pays.

Aussi, nous considérons que le projet de modification de l'ordonnance de l'impôt anticipé en relation avec le financement de groupes de sociétés s'inscrit dans la perspective d'une amélioration du système de l'impôt anticipé.

II. Une refonte morcelée de l'impôt anticipé

Dans le cadre de la consultation menée au printemps 2015 en lien avec le passage du prélèvement de l'impôt anticipé auprès de l'agent payeur, nous avons regretté que le Département fédéral des finances n'ait pas mené une réflexion plus globale en prenant notamment en considération les mesures prévues dans la 3^{ème} réforme de l'imposition des entreprises (RIE III), en particulier l'impôt sur le bénéfice corrigé des intérêts. Nous nous étions en outre étonnés du fait que le DFF n'envisage pas un abaissement du taux actuel de 35% de l'impôt anticipé afin de s'aligner avec la pratique que connaissent d'autres Etats et gagner ainsi en attractivité et en compétitivité.

Nos craintes d'assister à une réforme morcelée du système de l'impôt anticipé ne sont pas entièrement dissipées avec le projet faisant l'objet de la présente consultation. Cependant, les propositions formulées en relation avec l'impôt anticipé dans le cadre du financement de groupes de sociétés sont de nature à renforcer l'attrait de la place financière et économique suisse ainsi que le marché helvétique des capitaux. Nous pouvons dès lors entrer en matière sur ce projet.

III. Conclusions

Dans la mesure où elles s'intègrent dans une réforme globale du système de l'impôt anticipé, nous sommes favorables aux propositions formulées dans le cadre de la procédure de consultation portant sur la modification de l'ordonnance sur l'impôt anticipé en lien avec le financement de groupes de sociétés.

* * * * *

Nous vous remercions de l'attention que vous porterez à la présente et vous prions de croire, Monsieur, à l'expression de nos salutations distinguées.

Chambre vaudoise des arts et métiers



Anne-Sophie Narbel